

## **Près de 500 postes supprimés dans les écoles, gel des salaires, maintien des contre-réformes... Le budget Bayrou-Faure est inacceptable !**

Montreuil, le 17 janvier 2025

Lors du CSA ministériel du 17 janvier, la ministre Borne a effectué certaines annonces qui avaient déjà fuité par voie de presse. Elle voudrait notamment que l'on applaudisse à l'annulation des 4 000 suppressions de postes d'enseignants. Les chiffres de la rentrée 2025 nous ont été présentés aujourd'hui.

Comment se réjouir de :

- **La suppression de 470 postes dans le premier degré**, alors que la situation dans les écoles explose ! Il faut des postes pour les remplaçants en nombre insuffisant (seuls 80 % des absences sont remplacés). Il faut des postes pour baisser les effectifs dans les classes dont plus d'un quart sont à plus de 25 élèves. Il faut des postes spécialisés pour prendre en charge les élèves à besoin particulier ; et au lieu de cela, la ministre poursuit l'acte 2 de l'Ecole inclusive, le démantèlement des établissements sociaux et médico-sociaux. Ce sont des centaines de fermetures de classes qui se profilent. Inacceptable !

- La création de seulement 324 postes dans le 2<sup>nd</sup> degré et 170 postes de CPE, quand 542 postes sont déjà fléchés pour poursuivre en 4<sup>ème</sup> et 3<sup>ème</sup> le « Choc des savoirs », réforme massivement rejetée par les personnels et les parents. Elle se mettrait en place collège par collège, dans un cadre totalement territorialisé... Impossible donc de réduire le nombre d'élèves par classe avec des classes à plus de 30 voire plus de 35 en lycée !

- Et toujours aucune création de postes pour les personnels administratifs, infirmiers, médicaux, sociaux, et d'encadrement qui sont en nombre notoirement insuffisant !

La ministre Borne annonce aussi la création de 2 000 postes d'AESH, qui était déjà prévues par le gouvernement Barnier. Mais comme les gouvernements successifs refusent toujours de leur accorder un statut, avec un vrai salaire, le ministère ne parviendra pas à les recruter. Déjà, de son propre aveu, tous les postes ne sont pas pourvus.

Les gouvernements austéritaires et leurs soutiens savent faire de l'affichage tout en organisant la pénurie !

Pour justifier les suppressions et les non-crétions de postes, le ministre Bayrou explique : « *on n'arrive pas à recruter* » ! De qui se moque-t-il ? N'est-ce pas largement dû au gel du point d'indice décidé par le président Macron malgré l'inflation galopante et aux contre-réformes successives ?

Concernant ces contre-réformes, la ministre s'inscrit dans la continuité. Tout est maintenu : Parcoursup, « choc des savoirs », réforme de la voie professionnelle, acte 2 de l'Ecole inclusive avec déploiement des Pôles d'appui à la scolarité qui aggravent la logique des PIAL (100 postes seraient prévus à cet effet) et externalisation des établissements sociaux et médico-sociaux (pour lesquels aucun poste n'est évidemment prévu alors qu'au moins 24 000 élèves sont en attente de place).

Merci patron ? La FNEC FP-FO dénonce cet enfumage organisé par Bayrou, Borne et leurs supplétifs pour sauver un gouvernement aux abois !

**La FNEC FP-FO maintient toutes ses revendications : créations de tous les postes nécessaires ! Augmentation du point d'indice : 10% tout de suite ! Abandon des contre-réformes ! Non au « conclave » ! Abrogation de la réforme des retraites Macron-Borne ! Non au budget Bayrou qui prévoit 53 milliards d'économies !**